



Eine Reise zu unseren Vorfahren...

Ja, wer waren die denn? Wir wissen es nicht. Fest steht nur, dass der Homo Sapiens sich vor ca. 500.000 Jahren von der zum Neandertal führenden Linie trennte. Und genau dorthin, ins Neandertalmuseum, führte der Vorstandsausflug der Kolpingsfamilie Eschweiler.

Am 1. Aug. 2010 fuhren die Vorstandsmitglieder an den legendären Ort in Mettmann, der uns veranlasste, über die Entwicklungsgeschichte der Menschheit zu reflektieren. Hier wurden uns nicht nur die Neandertaler und ihre Zeit präsentiert, sondern die gesamte Entwicklungsgeschichte, von den Anfängen in den afrikanischen Savannen bis in die Gegenwart. Mit eindrucksvollen Ausstellungsstücken konnten wir uns von der Geschichte, dem Körperbau, der Sprache, der Kultur, von kultischen Handlungen, Verwandtschaft zum modernen Menschen und der Forschungsgeschichte des Homo Neanderthalensis informieren.



Der eine oder andere meinte verwandtschaftliche Züge des Neandertalers mit lebenden, mitgereisten Personen zu erkennen. Dies führte natürlich zu einer Menge Spaß, den wir an diesem Tag miteinander hatten. Stundenlang konnten wir uns die Funde aus dem Neandertal, die heute auf ein Alter von 42.000 Jahren datiert werden, ansehen.

Soviel Geschichte macht natürlich nicht nur hungrig auf mehr Wissen, sondern auch hungrig auf ein Essen, das Leib und Seele zusammenhält. So kehrten wir frohgelaut in ein Restaurant ein und

ließen den Tag gemütlich ausklingen. Wir freuen uns heute schon auf den nächsten Ausflug.

Annette Brandenburg